

十和田市立中央病院

病院ニュース

さわらび

平成30年2月2日号





第2回十和田 LCO 講演会 開催報告

業務課施設管理係 竹内 雅紀

テーマ「病院の医療材料マネジメント」

■開催日:2018年1月19日(金)

■講 師:東京女子医科大学付属 成人医学センター所長

特任教授 上塚 芳郎 氏





業務課施設管理係竹内です。去年実施した第1回 公演に引き続き企画立案させていただきました。

今回の講演には講師として、東京女子医科大学付属 成人医学センター所長の上塚芳郎特任教授をお招きし ました。上塚氏は同大学にて循環器内科に加え、医療・ 病院管理学の教授職を長年お勤めされ、今年4月に上 記センターの所長に就任なさいました。

医療・病院管理学とは、医療経済・社会保障、医療

安全など、医療問題に関する学問を通じ、病院経営や医療の質向上を図ることを目的のひとつとした分野であり、東京女子医科大学においても研究が始まって15年程度と、比較的若い分野となっているそうです。上塚教授はその研究に最初期より参加されており、本分野における第一人者と言っても過言で

は無い実績をお持ちの方です。事業管理者をはじめ当院医師の方にもご参加いただき、交流を持っていただく契機にもなり、大変有意義な講演になったと考えております。上塚教授のように実績をお持ちの方からご講演いただくイベントは、院内における経営改善行為そのものを慣習化するためのスタートラインです。去年の講演会より確実に進んでいる意識改革について、病院に携わる院内外全ての皆様からより一層のご理解とご協力をいただけますよう、何卒よろしくお願いいたします。





「思いやりと信頼のコミュニケーション ~挨拶はコミュニケーションの第一歩です~」

■開催日:2018年1月17日(水)

■講 師:㈱セミナー東北 鎌田 昌子 氏

■参加人数 299 名



平成30年1月17日に講堂にて、例年行っている全職員を対象とし た接遇研修会を開催しました。

講師に㈱セミナー東北の鎌田昌子氏をお招きし、医療従事者として最 低限身につけたい仕事上のルールや、患者満足度を左右する第一印象の 重要性などのお話をいただきました。特に、医療現場における円滑な意 思疎通を可能とするためには人間関係を良好に保つことが重要で、「この

人だと話しやすそうだ」と思わせるように相手の自尊感情をケアする必要がある。そのために挨拶や共 感、相手に正対して話しかけるといった、普段私達が多忙を理由におろそかにしがちな行為の必要性に ついて強調されていました。また、発声練習や参加者同士による書類の手渡しの実演も行われ、一部笑 いも含みながらの研修会となりました。さらに、診察予約と実際の診察開始時間が遅れることを例にし たお話では、同じ時間を待たせる事態でも、事前に待ち時間の目安を伝えておく場合と、伝えずにいつ 呼ばれるか分からない場合では全く相手の捉え方が違うとの指摘に、深く頷く参加者の姿が多くみられ ました。当日参加できなかった方に対しては、当日の研修会の様子を撮影した DVD 上映会などを予定 していますので、今後も継続的な受講についてご理解とご協力をお願いします。



ハキハキした発声が接客の基 本。先生について発声練習を しました。あ、え、い、では じまり…ぴゃ、ぴぇ、ぴ、ぴ ゆ…後半は悪戦苦闘。



カルテを渡す時も心をこめて。 慣れている動作も接遇の面か ら再確認しました。



院内 BLS 講習会が

開催されました。

1月23日(火)事務局を対象に一次救命処置(B LS)講習会が開催されました。仁和主任看護師 と中野渡主任看護師の指導の下、数班に分かれ 心肺蘇生法及びAEDの操作を学びました。









外来担当医表

※随時更新しておりますので、下記のURLからのご確認をお願いします。